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□见习记者 党梦琦

“设备装好了却不用，成为
摆设，是不是存在官僚主义，
浪费财政资源？”“在您上任之
后，有没有到现场调研过，平
均多久去一次？”“到底是不会
管、不想管还是不敢管？”11
月 11 日晚，《百姓问政直通
车》 第五期节目播出，反映了
7 个方面的问题，这些问题折
射出个别部门党员干部在工作
中存在形式主义和官僚主义，
这也是主题教育专项整治期间
重点查纠的问题。

设备到位 未正常使用

2018年 8月 16日，市卫健
委相关负责人承诺在 8月底完
成在全市医疗机构的污水污泥
处理设备的建设工作。可一年
时间过去了，记者暗访发现，
部分污水处理设备并没有投入
使用，有的设备上落了一层厚
厚的灰尘，有的到处都是蜘蛛
网。

市卫健委有关负责人说，
设备安装完成后，运行效果不
是特别理想。对此，市卫健委
制定了环保攻坚工作台账和方
案，也明确了五个班子成员分
包到各个县区。在落实期间每
月进行一次督查，每季度进行
一次通报，但仍存在管理不到
位的现象。

“部分乡镇卫生院污水基础
设施不完整，没有污水管网。
还有的经营比较困难，为了节
约成本不运行。以后将加强督
查力度，对全市的设备运行情

况进行全面排查，同时和环保
部门进行沟通，对设备进行监
测，和设备厂家联系进行设备
养护等。对个别卫生院通报后
仍不整改进行追责。”该负责人
说。

指令下达迟缓

“漯河供电公司营销部在接
到市环保攻坚办的管控停电指
令后，光梳理企业名单，就用
了 22个小时，才把停电指令下
达到基层，你认为这个效率是
快还是慢？”

面对主持人的提问，漯河
供 电 公 司 有 关 负 责 人 直 言

“慢”，并表示对于效率不高、
行动迟缓的问题，已对责任人
员进行约谈，在系统内部通报
批评，并对相关负责人进行了
处罚。“目前我们已经认识到问
题的严重性，态度有了明显转
变，最近的两次重污染天气，
我们的指令下达时间大大缩
短。”该相关负责人说。

尾气监测装置形同虚设

固定式遥感尾气监测装置
本是最有效、方便的尾气监测
设备，但有的装好后没有正常
使用，有的坏了却因为种种原
因没有维修，形同虚设。

市生态环境局相关负责人
表示，目前我市共有 12套固定
式遥感尾气监测装置，主要是
对尾气排放超标的车辆进行检
测，发现之后，引导超标车辆
进行二次检测。配合监测设
置，全市共建设了 6个人工监

测点。运营一年多来，成绩和
问题并存。他现场表态，节目
结束第二天，就对全市的尾气
监测装置进行整体排查，发现
不运行的设备，及时督促相关
县区修理设备，投入使用。

河道“四乱”整治不到位

沙河舞阳县北舞渡镇鹿店
村段，河道内有不少网箱养
鱼，河堤两侧堆放有废弃的玉
米皮和大片燃烧过的黑色灰
烬，还有一处冒着浓烟的燃烧
点。舞阳县河长办说交代乡政
府实地查看，但记者再次到现
场发现，网箱养鱼仍然存在。

舞阳县政府相关负责人表
示，网箱养鱼是近几年整治的
重点内容，存在这个问题说明
工作仍有漏洞、有疏忽。“进入
11月，我们开展了河道治‘四
乱’的集中整治，基本清除到
位。以后我们会加大投入，帮
助沿河以此为生的群众选好产
业，同时实行有奖举报，群防
群治。”

对于河长办说交代乡政府
实地查看，却仍然无动于衷的
情况，该负责人表示：“感到很
脸红，说明我们对工作的重视
程度存在上热下冷、层层递减
的现象，对此我们不回避、不
遮掩，回去后就认真调查，查
清后，严肃处理。”

市水利局相关负责人说：
“沙河‘四乱’整治工作中存在
形式主义，出现有重成绩、轻
问题的现象，特别是基层河长
排查不到位、不及时，有时候
有畏难情绪。下一步要转变作

风，把责任压实。”

农田机井不能用

田 间 地 头 的 老 井 出 不 来
水，新井锁着不让用；有的承
包给个人，电费收得高；有的
由于维护不到位，致使泥沙灌
入井内……说起机井问题，百
姓很是无奈。

市农业农村局相关负责人
解释说，有的机井由于机构改
革，机井产权没有厘清，所以
造成不能使用。“老井由于建设
时间长，缺乏维护，有的报废
了需要重新打。”该负责人说，

“现在已经着手开始对全市农田
机井逐一排查，在调查摸底基
础上，争取项目资金，对各县
区按照任务量，落实各县区责
任，能恢复的尽量恢复，争取
尽快让老百姓能用上。”

这段路到底谁来管

在汉江路与乐山路交叉口
南面，有一段距离近 300 米的
路面一直没有硬化，上面铺有
一层绿色的覆盖网，路面高低
不平，覆盖网也出现多处破
损，十分影响城市形象。

市城市管理局相关负责人
解释说，当时开发商反映问题
时，没有给出明确答复，因为
这条路情况复杂，就搁置下来
了。“城中村改造时，路面下降
到和主干道路面持平，但绿化
带内人行道仍是原来的高度，
这样的情况在附近好几条路都
存在，需要整体进行规划。”

“听到我们工作人员的回

答，我感到汗颜。”市住房和城
乡建设局相关负责人说，“结合

‘创文’，争取在最短的时间之
内想办法，先把这个问题解决
掉。”

公文不能成空文

畜产品质量安全风险检测
评估报告的文件没有发挥应有
的作用，也没有引起文件送达
的部门的重视。评估报告送至
相关执法科室，但是负责人表
示不清楚。

对此，市畜牧局相关负责
人表示，这主要是由于相关科
室结合不紧密造成的。目前已
由局主要负责领导牵头，质检
中心、执法支队等部门一起就
各个环节的衔接问题进行开会
研究。“质检中心进行风险监
测，出现的结果抄送到有关科
室，由科室安排执法支队重点
去监督抽检，监督抽检的结果
反馈到行政管理部门，随后对
监管不合格的企业进行执法。”
该负责人说。

《百姓问政直通车》第五期

向形式主义官僚主义说不


